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Visa rédacteur CNA Slalom 

Visa diffusion  

   

REUNION TEAMS du 6/10/2022 

COMMISSIONS REGIONALES et CNA 
 
Début de la réunion 8H30 
 
Présents :  
Membres de la commission nationale : Mme Sophie DELAGE, Mr Franck LACROIX, Mr Martin BRAUD, 
Mr Sébastien CHAPLAIS, Mr Flavien PORTIER, Mme Brigitte ZOUNGRANA. 
Mr Medhi DEGUIL (conseiller technique en charge de l’animation)  
Mr Laurent BROSSAT (Conseiller Technique Régional Référent slalom) 

Mr Lionel FRAISSE (CTFN Animation nationale) 
Mme Françoise SEILER, membre du BEX 
 
Les présidents de commission régionales slalom et ou présidents de Comités Régionaux. 
Régions représentées : 
Auvergne Rhône Alpes, Bourgogne-Franche Comté, Bretagne, Grand Est, Hauts de France, Ile de 
France, Normandie, Nouvelle Aquitaine, Pays de Loire, Provence Côte d’Azur, Occitanie, Centre Val 
de Loire 
 
 
Après un rappel des éléments de contexte, le président de la commission nationale évoque les 
changements intervenus suite à la réunion des régions au championnat de France Metz. 
Les présidents de commissions régionales slalom apprécient la prise en compte par la CNA des 
remarques lors du temps d’échange 

I. Echanges après diffusion du diaporama de présentation 
des modifications règlement 2023- 2026 et annexes 2023 
 

1  L’animation : les formats de course 

 
 

Niveau/Division Format retenu 

Régional 2 manches indépendantes 

Étapes N2 et N3 Courses à 2 manches indépendantes 

Finales N2 et N3 Courses de type fin A/fin B 

N1 
1 à 2 des étapes N1 transformées en 1 course 

slalom et 1 kayak cross 

La CNA a pris en compte le fait de laisser la possibilité de faire des doubles régionaux mais 
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rappelle que les sélectifs qui rencontrent une forte affluence doivent se réunir avec la CNA 
pour envisager une solution pérenne, commune, de limitation non discriminante. Les 
leviers étant : une course le samedi et une le dimanche les kayaks un jour les canoé l’autre 
jour. 

2 L’animation : la N3 

• Modification du nombre de points exigibles pour accéder à la N3 passe de – 900pts à -
1000pts. Cette mesure est approuvée par l’ensemble 

• Bivalence chez les U15 toujours plébiscitée pour accéder à la finale dans un souci de 
formation du pagayeur  

• Par contre la bivalence n’est pas souhaitée pour les U18 

• Maintien de la possibilité de rentrer en N3 en cours d’année. 

• La CNA proposerait l’étanchéité de la N3 pour les U15, c’est-à-dire qu’une fois rentrés en 
N3 ne ressortiraient pas même si leur moyenne de points passerait au-dessus de 1000pts  

• Certains  proposent que cette étanchéité soit étendue à tous les compétiteurs à l’image 
des N2 et N1 qui ne redescendent pas en cours d’année 

• Les points obtenus lors des étapes de coupe de France sont inégaux au regard du nombre 
d’inscrits. La CNA dit s’être penché sur la question pour les épreuves à moins de 10 
embarcations dans les annexes à venir. Elle étudiera les effets mais un président de 
commission régionale remarque qu’il faut faire attention et ne pas reproduire ce que l’on 
reproche d’un autre côté aux points du classement perpétuel. 

3 Les championnats de France 

• La diminution de la durée des championnats de France de 9 jours à 6 jours est actée par tous. 
Les propositions d’événements conservés, de formats sont comprises. 
La solution de faire la finale N1 en Octobre et de greffer le championnat élite à ce moment est 
acceptée. Elle redonne du sens et de la visibilité. 
 

• En ce qui concerne les quotas, les participants notent l’effort fait sur les U18 notamment 
hommes même si c’est au détriment de la parité. Martin Braud rappelle que la pratique 
effective est 75% 25%. 

• Pour les U23 les quotas paraissent faibles au regard des U15 et U18. Initialement le débat avait 
été posé quant au choix de U21 ou U23. Nous avions acté en réunion commune CNA et 
présidents de commissions régionales, pour U23 étant une catégorie existant en international. 
Mais au vu de la représentativité dans les divisions certains craignent que seuls les athlètes de 
N1 auraient leur qualification pour ces premiers championnats de France, ce qui ne serait pas 
conforme à l’objectif initial qui est de redonner une perspective aux athlètes qui arrêtent 
parfois la pratique compétitive vers 19-20 ans.  Au regard de la représentativité, une 
vérification est faite postérieurement à la réunion et il s’avère qu’entre 5 et 12 athlètes N2 en 
fonction de l’embarcation, pourraient participer. 

• En ce qui concerne la possibilité de monter en N1 pour les champions de France U15 et U18 : 
o Pour certains la montée des U15 est prématurée et n’est pas nécessaire mais si elle est 

conservée ne faire monter que le champion dans chaque embarcation.  
o Par contre le titre combiné ne doit pas donner accès à une montée. Car on ne sait pas 

quelles places dans chaque embarcation leur permet d’être vainqueur du combiné. 
Les présidents s’accordent à dire qu’il y a toujours une dérogation possible HN au vu de 
résultats impressionnants de jeunes qui seraient passés au travers des systèmes de 
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montée mis en place, et qu’à cet effet le classement perpétuel de l’athlète peut être un 
indicateur. 

o En ce qui concerne les U18 les présidents de commissions régionales seraient favorables à 
une montée du podium dans chaque embarcation.  

 

4 Les championnats de France des clubs 

Les participants trouvent l’évènement porteur de dynamique pour leur club et l’apprécient même 
s’ils se rendent compte du coût important, du désintérêt de certains. Pour une bonne partie, le 
résultat du classement suffit et ce qui serait encore mieux c’est de le faire vivre en fonction des 
courses sur le championnat de France. Si ce n’est pas possible en direct décerner le titre au 
moment du championnat de France élite par exemple. 
Un problème de communication est relevé concernant la consultation demandée par la 
Commission nationale car nombre de clubs n’ont pas reçu le lien et les informations s’y 
rapportant. 

 
 

5  Le Kayak cross 

Certains souhaiteraient un onglet spécifique Kayak cross dans slalom pour retrouver les 
informations nécessaires. 
Beaucoup aimeraient plus de clarté dans le schéma d’animation et un calendrier de dates 
spécifiques  
Une suggestion est faite, compte tenu des contraintes énergétiques de peut-être prévoir des dates 
de coupe au niveau de chaque interrégion.  
Le président de région grand Est rappelle que le développement de la pratique passe par les 
régions et interrégions avec un calendrier des charges moindre mais qu’en est-il de celles qui vont 
donner des points au classement club. 
Beaucoup pointent l’absence de lisibilité quant aux contraintes imposées par le haut niveau en ce 
qui concerne les sélections et cette épreuve.  
Une suggestion est faite, compte tenu des contraintes énergétiques de peut-être prévoir des dates 
de coupe au niveau de chaque interrégion. 

 
Fin de réunion 23H30 

 
 
 
 

 
La CNA Slalom 
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